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« [ot-ce que mon action eot en uaveur ou en détaveur de la Vie?» Paul Hawken. 

L'Ecologie est la science des interactions des organismes dans un milieu. 

Les organismes : c'est Nous. Tout le Vivant. Le constat de ces dernières années est clair, il est 

important d'interagir si l'on souhaite que le milieu soit stable. 

L'idée est de ne pas être en compétition mais en collaboration. 

Nous sommes à un tournant important de notre civilisation. Si nous ne collaborons pas nous ne 

nous adapterons pas. 

Le problème est structurel, politique, économique. La solution repose sur la transformation. 

Depuis 60 ans, 68% des invertébrés ont été éradiqués, 69% de la population des vertébrés 

sauvages a disparu. 

La France est le l0eme pays le plus touché économiquement par la perte de la biodiversité. Soit. 

Et la Nouvelle-Calédonie, quel est l'état des lieux? 

• Que pensent les jeunes générations?

• Que souhaitent construire les jeunes calédonien.ne.s pour leur pays?

Notre territoire est riche d'une biodiversité unique au monde, comprendre sa complexité et les 

menaces qui pèsent sur cette dernière est la première étape essentielle afin de s' engager à mieux 

la protéger. 

Construire cet engagement partagé permettra la fondation d'un nouveau pacte du vivre

ensemble. 

L'action engendre la conviction. Le Réveil écologique est une nécessité. 

Cette année, au mk2 Dumbéa, nous nous poserons ces questions autour d'un cinéma riche et 

protéiforme. Scientifiques, chercheurs, philosophes, entrepreneurs, artistes, réalisateurs, 

viendront partager avec nous leurs points de vue et innovations concernant les sols, les océans, les 

forêts et nos ressources énergétiques et alimentaires. 

Il nous appartient de réparer le vivant, « réparer le Futur» selon les mots d'Inès Leonarduzzi qui a 

éclairé le mk2 Dumbéa le 2 décembre 2022 dernier lors d'une conférence autour de l'innovation 

initiée par les acteurs du label French-Tech Nouvelle-Calédonie. 

Tou cher l'ensemble de la population, toutes les cultures et toutes les générations est le défi de 

2023. Créer du lien entre les enjeux et la population. 

Un lieu de déconstruction des codes anxiogènes et d'éco-anxiété qui annihilent l'espoir afin de 

refonder une société éclairée et positive. 

Pour chacune de nos actions, se questionner comme le propose Paul Hawken. 

« Est-ce que mon action est en faveur ou en défaveur de la Vie?» 

Prendre soin du vivant, c'est prendre soin de soi et réciproquement. 










































